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[МНОГИМ более месяца оста
лось до открытия XXVI съез

да КПСС, к которому партия ком
мунистов идет в тесном единстве 
с народом, с четкой программой 
д.йствий. Повсеместно советские 
#||Оди изучают проект ЦК КПСС 
«Основные направления экономи
ческого и социального развития 
СССР на 1931 — 1965 годы и на 
период до 1990 года». Рабочие, 
колхозники, представители совет
ской интеллигенции подчеркивают 
огромное значение этого доку
мента партии, воплотившего в се- 
бз стратегию и тактику КПСС по 
важнейшим вопросам развития 
страны в восьмидесятые годы.

Проект Основных направлений 
охватывает по существу все сто
роны нашей жизни и труда, в нем 

/юдэедсмы итоги развития эконо
мики и роста благосостояния на
рода за 1976— 1980 годы, опреде
лены основные направления раз- 
в чтия народ (ого хозяйства СССР 
на одиннадцатую пятилетку.
- Оценивая итоги развития народ
ного хозяйства нашего района за 
пятилетку, можно сказать, что ком- 
У ™ " " ' ■ 5е- ТР*Л Яц*иеся неправ- . 
подъем экономики, повышение 
эффективности производства и ка- 
чслва работы и добились опре
деленных положительных резуль
татов.

Произведено и реализовано 
промышленной продукции на 
101,9 млн., в том числе сверх пя
тилетнего плана на два миллиона 
рублей. На 65 тысяч кубометров 
больше плана заготовлено и вы- 
г. 135но древесины, выработано 
болёе 1000 тонн хлебобулочных и 
кондитерских изделий, 325 тонн 
льноволокна, 2000 кубометров пи
ломатериалов.

Наибольший вклад в эти дости
жения внесли коллективы Тотем- 
ского и Сухонского леспромхозов, 
льнозавода, хлебокомбината. В 
Т^темском леспромхозе широкое 
развитие получило социалистиче
ское соревнование в честь XXVI 
съезда КПСС, в авангарде которо
го идут мастерские участки В. И. 
Кузнецова из Камчугского и В. П. 
Мигуновв из Пятовского лесо
пунктов.

Ja истекшую пятилетку произо
шло значительное укрепление ма
териально - технической базы 
сельского хозяйства. Основные 
фонды колхозов и совхозов уве
личились на 10 миллионов руб
лей, объем капитальных вложений 
по всему сельскохозяйственному 
комплексу составил 21 миллион 
рублей.

За пятилетку всеми категориями 
хозяйств продано государству бо
лее 82 тысяч тонн молока, рост к 
девятой пятилетке составил 11,4 
процента. Поголовье крупного ро
гатого скота увеличилось на 12 
процентов, коров — на 6,4 про
цента. Повысилось качество жи
вотноводческой продукции, в ми
нувшем году молока первым сор
том продано 79 процентов против 
12 процентов в 1976 году.

Успешно справился с выполне
нием пятилетнего плана по прода
жа государству молока и скота 
сэвхоз «Погореловский». Пятилет
ием задание по продаже молока 
выполнили колхозы «Великодво- 
р.о», «1-е Мая», по продаже ско- 
тд колхоз «Сигнал» и совхоз
пЛысился материальный уровень 
населения. В 1980 году средняя 
заработная плата рабочих соста
вила 205 рублей. Зарплата кол
хозников возросла на 21 процент.
О  росте благосостояния населе
ния районе свидетельствует и то, 
что за пять лет продано товаров 
народного потребления на сумму 
свыше 146 миллионов рублей, на 
20 млн. больше, чем в девятой 
пятилетке.

Определенные положительные 
результаты достигнуты в области 
народного образования, культу
ры, охраны здоровья населения.

Далее докладчик излагает со
держание проекта ЦК КПСС к 
XXVI съезду партии. Определяя 
задачи трудящихся района на 
1981 год и одиннадцатую пятилет
ку в свете требований этого доку
мента, говорит докладчик, 
прежде всего, необходимо кри
тически оценить результаты рабо
ты промышленности, строительст
ва, сельского хозяйства и Других

S /
ФЛАГ

ТРУДОВОЙ
СЛАВЫ

Бюро райкома КПСС и исполком районного Совета народных де
путатов приняли постановление о поднятии Флага трудовой славы 
на городской площади в честь передовиков промышленного и сель
скохозяйственного производства.

Флаг трудовой славы поднят в честь:
экипажа тепловоза Тимофеева Александра Дмитриевича из Пя

товского лесопункта Тотемского леспромхоза, выполнившего план 
IV квартала по вывозке леса на 114 процентов. При годовом плане 
25638 кубометров леса им вывезено 29919 кубометров;

коллектива фермы Давыдиха колхоза «Великодворье», получив
шего иадой молока в среднем на фуражную корову за 1980 год по 
3038 килограммов. Рост к уровню 1979 года составил 100 килограм
мов;

доярки совхоза «Погореловский» Лазаревой Лидии Александров
ны, получившей за 1980 год наивысший иадой молока на одну фу
ражную корову — я среднем по группе 3603 килограмма. Надой 
превысил уровень 1979 года на 144 килограмма.

отраслей народного хозяйства 
района. Промышленностью райо
на контрольные цифры пятилет- 
него плана по производству и реа
лизации прЪдукции не выполне
ны. Объем производства продук
ции по сравнению с девятой пя
тилеткой возрос всего на 4,7 про
цента, производительность труда
— на 8 процентов. Ряд предприя
тий работал неритмично, слабо ис
пользовал основные производст
венные фонды, некоторые из них 
не выполнили установленные пла
ны роста производительности тру- 
да, задания по снижению себе
стоимости выпускаемой продук
ции, получению прибылей.

Такое положение стало воз
можным потому, что в районе 
крайне неудовлетворительно ис
пользуются трудовые ресурсы. 
Имея количество работающих не
сколько больше плана, в 1980 го
ду каждое третье предприятие не 
выполнило задания по производи
тельности труда. Ежемесячно око
ло ста рабочих-сдельщиков не 
выполняли норм выработки. Поте
ри рабочего времени з* ПЯ1илет-
рублей.

Несмотря на то, что коллектив 
мясокомбината справился с вы
полнением пятилетиего плана по 
реализации продукции, следует 
отметить, что в организации рабо
ты есть серьезные недостатки. За 
пятилетку недодано более 1000 
тонн блочного' мяса, часть обору
дования длительное время про
стаивает. Это результат слабого 
контроля партийной организации 
зэ деятельностью администрации.

Слабо была организована рабо
та по улучшению качества выпус
каемой продукции на головном 
молочном заводе, где допускался 
брак в производстве масла и дру
гое продукции. Не полностью ото* 
варены фонды торгующих орга
низаций по сыру.

Медленно решаются вопросы 
расширения ассортимента продук
ции хлебокомбинатом. Низкого 
качества выпускается мебель Су
хонским леспромхозом. В районе 
не проявляется должной заботы 
об удовлетворении растущих по
требностей населения товарами 
народного потребления.

Ответственные задачи стоят пе
ред трудящимися района в пер
вом году пятилетки. Объем про
мышленного производства необ
ходимо увеличить на 750 тысяч 
рублей. Весь прирост продукции 
должны получить за счет роста 
производительности труда.

Все без исключения предприя
тия района располагают резерва
ми по увеличению выпуска про
дукции. Прежде всего следует 
устранить недостатки, мешающие 
налаживанию ритмичной работы 
предприятий и максимальному ис
пользованию действующих мощ
ностей.

Первичным партийным органи
зациям необходимо повысить 
уровень руководства промышлен
ным производством, усилить вос
питательную работу в трудовых 
коллективах. Добиться того, что
бы с первых дней текущего года 
выполнялись планы каждой брига
дой, участком, цехом, каждым ра
бочим Следует у работников вос
питывать сознательную дисципли
ну, бережное отношение к народ
ному добру.

Немало усилий потребуется по 
совершенствованию работы стро
ительных организаций. Семь стро
ительных организаций не выпол
нили план строительно-монтажных 
работ за пятилетку. Отставание 
составляет: по жилищно-граждан- 
скому строительству, осуществляе
мому подрядным методом, — 3,1 
миллиона рублей; дорожному — 
500 тысяч, мелиоратияиому —"300 
тысяч рублей.

Общими недостатками для стро
ителей является то, что год от 
года не снижаются объемы неза
вершенного строительства, не вы
держиваются сроки ввода мощ
ностей в эксплуатацию, медленно 
растет производительность труда. 
Руководители строительных орга
низаций не уделяют должного 
внимания организации строитель
ного производства, бригадному 
подряду. Большие просчеты до
пускается в планировании. Над 
устранением этих недостатков 
райком КПСС, партийные, совет* 
ские, профсоюзные и комсомоль
ские организации,

мальную отдачу урожаем. Эти 
указания Л. И. Брежнева должны 
стать основой работы коммунис
тов и всех тружеников колхозов 
и совхозов района.

Необходимо обеспечить повы
шение плодородия земель. Улуч
шить использование навоза и тор
фа, вносить на поля органические 
удобрения в компоста*. Следует 
повысить эффективность использо
вания возрастающего количества 
минеральных удобрений, до мини
мума сократить потери их при 
транспортировке и хранении, обес
печить научно обоснованное при
менение, равномерное внесение 
по площадям.

Райобъединеиию «Сельхозтех
ника» в текущей пятилетке необ 
ходимо резко повысить свою 
роль я организации ремонта, тех
нического обслуживания машин
но-тракторного и автомобильного 
парка, оборудования животно
водческих ферм. Необходимо 
уже сейчас приступить к комп
лектованию межхозяйстаеиного

------ L_____к а ж д а я

площади, предварительный марш-успешной работы всех отраслей 
народного хозяйства, в том чис- 
лз и сферы обслуживания, зани
мает транспорт. Существенным  
недостатком в работе всех тран
спортных организаций является 
низкий коэффициент готояности 
транспортных средств, велики их 
простои под обработкой. Особен
но много недостатков в перевозке 
пассажиров * автотранспортным 
предприятием. В летний период 
порт Тотьма также не обеспечи
вает потребностей' населения в 
перевозках.

Исходной позицией дальнейше
го развития сельскохозяйственно
го производства является уяели- 
чеиие валового сбора зерна. Од
нако в районе многие хозяйстяа 
получают очень низкие урожаи. 
В колхозах «Никольский» и «Ро
дина» урожайность зерновых в 
десятой пятилетке составила я 
среднем 8— 10 центнеров с гекта
ра, низкой была урожайность и 
других культур. Основные причи
ны такого положения •— медлен
ный рост культуры земледелия. 
Там, где этому яопросу уделяется 
должное янимаиие, в тех же ус
ловиях собирают урожай по 20—  
25 центнеров с гектара. А на сор
тоучастке за последние пять лет 
урожайность зерновых составила 
38,4 центнера, сеяных трая —  75,6 
центнера, картофеля — 200,3 цен
тнера с гектара. Это сяидетельст- 
еует о больших резервах в зем
леделии, которые надо использо
вать в каждом хозяйстяе.

В сяоем обращении к участни
кам Всесоюзного агрономическо
го совещания тояарищ Л. И. Бреж
нев призвал бережно использовать 
каждый гектар пашии, лугов, паст
бищ, добиваться всемерного по
вышения урожайности, бороться 
за высокую культуру земледелия, 
пояышвть его продуктивность и 

-устойчивость. Долг руководителей 
и специалистов, механизаторов—  
эффективно использовать возрос
ший экономический потенциал, 
совершенствовать организацию 
труда и производства, активно 
внедрять научно обоснованные 
системы земледелия и индустри
альные технологии, получать от 
вложений труда и средств макси

рут движения звена а зависимос
ти от сроков сева однолетних 
трав и удаленности от мест хра
нения кормов. Продумать все во
просы, сопутствующие производи
тельной работе звена.

Райком партии обращает вни
мание на большие резервы, кото
рые кроются в своевременном 
проведении весеннего сева. К со
жалению, в ряде хозяйств эти 
работы выполняются эвчестую с 
большим опозданием, иекачест- 
яенно, с нарушением агротехниче
ских приемов и сроков.* Образцо
во подготовить к весне технику, 
семена, кадры —  боевая задача 
земледельцев.

Уже в этом году надо получить 
в среднем по району урожай
ность зерновых не менее 15 цен
тнеров, картофеля —  110, овощей
—  400, льна (в переводе на волок
но) —  3,5 центнера с гектара. А 
к концу пятилетки дояести уро
жайность зерновых до 19— 20 цен
тнеров с гектара, повысить ее и 
по другим культурам.

Коренным образом должна 
быть улучшена работа в кормо
производстве. В ряде хозяйстя 
обеспеченность кормами состав - 
ляет 50— 70 процентов к потреб
ности. В этом году требуется уве- 
личить производство кормов, 
включая зернофураж. Обратить 
особое внимание на увеличение 
заготовок и повышение качества 
ссча, высокобелковых кормов, 
Корнеплодов.

В одиннадцатой пятилетке уп
равление сельского хозяйства обя
зано решить главную задачу —  
придать кормопроизводству спе
циализированный характер, обес
печить каждое хоэяйстяо необхо
димым набором произяодитель- 
иых машин, в широком масштабе 
применить сушку сена методом 
активного вентилирования, для 
чего необходимо настойчиво ре
шать вопросы строительства спе
циальных помещений для сушки и 
хранения сене, более серьезно 
заниматься получением собствен
ны! семян многолетних злаковых

{Окончание на 2-й странице).
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Начало на 1-й странице), 
трав, значительно расширить пло* 
щади саманных участков.

Наряду с укреплением базы 
кормопроизводства следует целе
направленно решать и другие 
важные вопросы ускоренного раз
вития животноводства и, прежде 
всего, молочного скотоводства. 
'Итоги десятой пятилетки нас не 
удовлетворяют, поскольку пяти* 
летний план продажи молока вы
полнен всего на 95,4 процента, а 
план прошлого года всего на 92 
процента. Серьезные недостатки 
в молочном животноводстве допу
щены колхозами имени Ленина, 
«Никольский», «Путь к коммуниз
му», «Большевик».

Необходимо усилить работу по 
повышению продуктивности ко
ров. И уже в текущем году полу
чить средний удой в колхозах и 
совхозах района по 2500 килограм
мов молока от каждой коровы, 
или на 250 килограммов больше 
прошлогоднего, а к концу пяти

летки довести удой молока от ко
ровы де 2800 килограммов.

Партийным организациям, уп
равлению сельского хозяйства, 
специалистам следует усилить 
внимание к вопросам воспроиз
водства стада, снижению яловос
ти коров, отхода молодняка. Мы 
не можем мириться с тем, что се
годня каждая пятая корова в 
стаде яловая.

Коренным образом должны 
улучшить работу спецхозьп колхоз 
«Мосеево» и совхоз «Север». В те
чение пятилетки этими хозяйства
ми не выполнены основные плано* 
вые показатели: получение при
весов, поставка скота на откорм и 
доращивание. Руководителям этих 
хозяйств надо сделать соответст
вующие выводы и принять меры 
к стабильной работе, повысить 
личную ответственность за выпол
нение государственных планов.

Многие хозяйства недостаточно 
работают и следят за себестоимо
стью продукции. За годы десятой 
пятилетки по сравнению с девятой

себестоимость молока возросла в 
целом по району на 24 процента и 
составляет более 26 рублей за 
центнер, себестоимость центнера 
привеса крупного рогатого скота 
увеличилась на 40 процентов и до
стигла 180 рублей, а в совхозе 
«Север» —  249 рублей, или на 
51 процент.

Недавно принято постановление 
ЦК КПСС и Совета Министров 
СССР о совершенствовании пла
нирования и экономического сти
мулирования в сельском хоэяйст- 
ве. Меры, предусмотренные в 
этом важном документе, направ
лены, прежде всего, на дальней
шее увеличение производства и 
заготовок сельскохозяйственных 
продуктов, дальнейшее укрепле
ние экономики колхозов и совхо
зов. В нем определен принципи
ально новый порядок планирова
ния и стимулирования, способст
вующий максимально возможному 
приросту продукции земледелия 
и животноводства, повышению эф
фективности производства и каче

ства работы. Управлению сельско
го хозяйства, руководителям хо
зяйств необходимо добиться, что* 
бы все положения этого постанов
ления нашли отражение при раз
работке хозяйствами производст
венно-финансовых планов на 1981 
год и на всю пятилетку. На осно
ве сокращения затрат на единицу 
продукции, повышения качества', 
увеличения ее количества обеспе
чить с первых лет новой пятилет
ки резкое улучшение финансово- 
экономического состояния хо
зяйств.

Руководителям ряда хозяйств 
следует критически проанализиро
вать на очередных колхозных со
браниях свою деятельность по ру
ководству хозяйством и деятель
ность каждого специалиста-с точ
ки зрения своего личного вклада 
и вклада каждого в десятой пяти
летке и наметить конкретные ме
ры по безусловному выполнению 
планов и социалистических обя
зательств, используя, прежде все
го, внутренние резервы.

Проект ЦК КПСС указывает, чтее 
все партийные организации* дэлшё 
жны мобилизовать трудящихся н< 
безусловное выполнение плановы 
заданий в каждом трудовом кол 
лективе, совершенствовать стиль 
методы работы. Большая роль, 
решении поставленных задач при 
надлежит Советам народных де 
путатов, профсоюзным организа
циям, Ленинскому комсомолу 
Важно развернуть социалистичес
кое соревнование за успешную 
реализацию одиннадцатого пяти 
летнего плана, полную мобилиза 
цию резервов производства, бы 
стрейшее внедрение достижений 
науки и техники в практику, ра 
циональное использование всего 
что создано трудом народа.

В заключение докладчик выр| 
зила уверенность, что трудящиес 
района успешно выполнят зада 
чи по достойной встрече XXV 
съезда КПСС, планы и социалис 
тинеские обязательства 1981 год 
и одиннадцатой пятилетки в це 
лом.

В Ы С Т У П Л Е Н И Я  П О  Д О К Л А Д У
НА ТРИБУНЕ секретарь парт

кома колхоза «Родина» И. А. 
Брагина.

—— Все трудовые коллективы,—  
«начала она, — обсуждают про
грамму одиннадцатой пятилетки, 
которая изложена в проекте ЦК 
КПСС к XXVI съезду партии «Ос
новные направления экономичес
кого и социального развития СССР  
на 1981— 1985 годы и на период 
до 1990 года». В нашем колхозе 
проведено совещение агиткол
лектива, на котором поставлены 
конкретные задачи по изучению 
этого важного партийного доку
мента. Прошли бригадные и об
щие открытые партийные собра
ния. Труженики хозяйства горячо 
одобряют проект Основных на- 

им«и41«||\и ни сравнению с ^пре
дыдущей увеличилось производст
во продуктов животноводства, об
новился машинно-тракторный 
парк. 15 доярок выполнили социа
листические обязательства 1980 
года. Однако в целом по колхозу 
план продажи молока государст
ву выполнен лишь на 85,4 процен* 
та. Все еще низкой остается то
варность и жирность молока. Спи
сано на пониженную жирность 72 
тонны продукции.

В первом году одиннадцатой 
пятилетки хозяйству предстоит 
продать 1450 тонн молока и 200 
тонн мяса. И доярки, и телятницы 
приняли повышенные социалисти
ческие обязательства, обеспечи
вающие выполнение намеченных 
рубежей.

1-1 АШИ колхозники, —  сказал в 
* * своем выступлении предсе

датель колхоза «Большевик» В. В. 
Винокуров, —  включились в вы
полнение планов одиннадцатой 
пятилетки в обстановке всенарод
ного социалистического соревно
вания за достойную встречу XXVI 
съезда КПСС.

За годы прошедшей пятилетки 
мы не добились желаемых ре
зультатов по увеличению произ
водства и реализации сельскохо
зяйственной продукции. Поэтому 
теперь нам предстоит трудиться 
гораздо лучше, эффективнее.

Основной задачей не ближай
шие годы мы считаем проведение 
культуртехнических ребот не на
ших сенокосех. Своими силеми мы 
приступим ныне к их облагора
живанию, но нам не справиться 
ввиду больших объемов работ. А 
важность культуртехники очевид
на. Сейчас обеспечиваем скот се
ном только на 25—30 процентов 
от потребности, так как косим 
вручную. Ощутимый недостаток 
кормов собственного производст
ва сказывается, естественно» не 
реэультетех работы животноводов. 
Валовой надой е I960 году едве 
превысил шесть тысяч центнеров. 
До сих пор не достигли двухты
сячного рубежа по надоям моло
ка от коровы. Продели его не 200 
центнеров больше, чем в 1979 го
ду. но план выполнили только не 
76,2 проценте.

В колхозе планируется большое 
капитальное строительство. Хочет
ся пожелать строителям более 
плодотворной деятельности.

В ПРОЕКТЕ Основных направ
лений поставлена задача 

улучшения работы пассажирского 
автомобильного транспорта в го
родах и сельской местности.

— Трудящиеся района, —  под
черкнул заместитель председате
ля райисполкома И. Н. Жиганов, 
—■ высказывают справедливые жа
лобы и нарекания на неудовлетво
рительную организацию перевоз
ки пассажиров. Постоянно срыва
ются рейсы на поселки Советский 
и Октябрьский, Камчугский лесо
пункт. До сих пор не открыто дви
жение автобуса по маршруту
( / * • « . ! « •  H a rvvU Q  а Т п Ш Н М А .
связи и несвоевременную достав
ку корреспонденции. В конце де
кабря государственной комиссией 
принята в эксплуатацию АТС на 
1500 номеров в городе Тотьме с 
магистральными кабелями. Пере
вод первых 250 ебонентов на ав
томатическую станцию будет про
изведен в конце января.
I /  ОЛЛЕКТИВ Пятоаского лесо- 

пункта с большим удовлетво
рением воспринял проект ЦК 
КПСС к XXVI съезду партии, от
метил машинист тепловоза Н. А. 
Дружининский. В нем определена 
программа грандиозных преобра
зований как в городе, так на се
ле и в лесных поселках. Хочу ос
тановиться на состоянии нашей уз
коколейной железной дороги. По 
ней поступает древесине с лесных 
делянок нашего лесопункте, е 
также с Матвеевского и Крутой 
Осыпи. Однако ремонт ее осуще
ствляется плохо. Заменяя шпалы, 
забывают о балластировке пути. 
Не случайно поэтому сцепы про
валиваются между рельсами. При
чины аварий не расследуются, ви
новные не наказываются. А ведь 
нам работать надо не от случея 
к случаю, а каждый день.

Г |  РОЕКТ Основных направлений 
нацеливает речников увели

чить грузооборот транспорта на 
19—20 процентов, существенно 
укрепить материально-техничес
кую базу, увеличить перерабаты
вающую способность речных пор
тов.

—  Именно над решением этих 
вопросов и предстоит работать в 
одиннадцатой пятилетке коллекти
ву речного порта Тотьме, —  ска
зал начальник порта Н. М. Калмы
ков. — Одним из главных резер
вов ускорения обработки флота 
является сокращение стоянок под 
грузовыми операциями. Однако 
надо признать, что этот показа
тель у нес из годе в год не вы
полняется. Самые крупные клиен
ты по объему отправления грузов
— Тотемский сплавучасток и Су
хонский леспромхоз. Если мы се
годня с удовлетворением можем 
отметить быструю обработку су
дов коллективом спя ее участке, то 
нельзя сказать подобного про Су
хонский леспромхоз. Из 273 судов 
190 отправлены с большими про

В

стоями. Норма времени под гру
зовыми операциями завышена в 
2,5 раза. За задержку судов лес
промхозу начислено свыше шести 
тысяч рублей штрафов.

Другим важным фактором, по
зволяющим значительно облег
чить работу предприятий и орга
низаций района, является центра
лизованный вывоз поступающих 
грузов. Но руководители авто
транспортного предприятия идут 
на это дело очень неохотно, вы
деляя транспорт только для пере
возки угля.

БРИГАДАХ, коллективах
ферм совхоза «Тотемский» 

продолжается знакомство с про
ектом ЦК КПСС к XXVI съезду. 
Единодушно одобряя внутреннюю
К .ЦМРШНЮЮ.ПОЛИТИКУ.лащей,Пя
тить XXVI съезд КПСС.

Выполнен пятилетний план по 
продаже „зерна и мяса, — гово
рит секретарь парткома хозяйства 
В. А. Савков.—Последние два го
да совхоз работает рентабельно.

Всему этому предшествовала 
большая массово-политическая и 
организаторская работа с труже
никами совхоза. Большое внима
ние уделяем социалистическому 
соревнованию, его гласности и 
сравнимости результатов, внедре
нию передовых методов организа
ции труда, созданию посевных и 
зерноуборочных комплексов, зве
ньев по заготовке кормов и вы
возке органических удобрений.

Комплексное использование тех
ники дает неплохие результаты. 
Силосоуборочное звено Н. К. Сле
зима заложило в траншею 5106 
тонн зеленой массы, при плане 
4725 тонн. Звено по прессованию 
сена, которое возглавлял Л. И. 
Жданов, заготовило 570 тонн сена 
и соломы.

Сейчас полным ходом продол
жается подготовке к весенне-по- 
левым работам. Закончен ремонт 
почвообрабатывающей и посев
ной техники, начат ремонт кормо
заготовительной. Готовы к жатве 
хлебов восемь из десяти комбай
нов.

Г |  ОСТАВЛЕННЫЕ в проекте эа- 
дачи, —  сказал заведующий 

отделом неродного образования 
Н. К. Рычков. —  обязывают нас и 
дальше совершенствовать учебно- 
воспитательный процесс. Один из 
пунктов проекте гласит: «Усилить 
работу по профессиональной ори
ентации юношестве». Главное для 
нашего района —  это ориентация 
выпускников школ не работу на 
селе. Мы считаем, что руководи
тели, секретари партийных орга
низаций должны содейстеоевтъ 
тесному союзу школы и произ
водства, как это делает, напри
мер, директор совхоза «Пого- 
релоаский» В. А. Линьков. Уже в 
этом году школе передан бес
платно трактор, выделен специа
лист для ведения уроков по про
филю мастера машинного доения.

Vg АЙОНУ нужны дороги, доро
ги хорошие, благоустроен

ные, —  говорит начальник ДРСУ 
П. К  Скоморохов. — За пять лет

нашим коллективом построено и 
сдано в эксплуатацию 46,7 кило
метра новой дороги, при плане 
39,2. Капитально отремонтировано 
55 километров дорог, средним ре
монтом — свыше 100 километров. 
На всех дорогах местного и об
ластного значения Перестроены 
мосты. Общий объем выполнен
ных работ превысил шесть мил
лионов рублей, или план выпол
нен на 109 процентов.

Однако дела могли бы быть 
еще лучше, если бы предприятия 
и организации, колхозы и совхо
зы выполняли доведенный план 
по дорожному строительству. По
рой мы сами себя агитируем за 
хорошую дорогу, но хотим, чтобы 
кто-то ее делал, только не мы. 
Так. например, считают руководи- 
викя и «тосеево».
Р  АМАЯ важная цель партии,—
^  говорит продавец универма

га горпо Т. В. Овчинникова, —  по
вышение народного благосостоя
ния. Нам, работникам торговли, 
предстоит улучшать снабжение на
селения продуктами питания, про
мышленными товарами и товара
ми культурно-бытового назначе
ния. В решении этих задач у нас 
есть свои проблемы. Торговая 
сеть в течение двух последних пя
тилеток выросла всего на один 
магазин —  переоборудовано зда
ние столовой под «Детский мир». 
Без роста торговой сети, без спе
циализации ее нам трудно будет 
обходиться в дальнейшем. Хоте
лось, чтобы при строительстве жи
лых домов горсовет предусматри
вал ввод в эксплуатацию на ниж
них этажах магазинов.

В одиннадцатой пятилетке наме
чаем расширять прогрессивные 
формы торговли, совершенство
вать продажу товаров по методу 
самообслуживания, по предвари
тельным заказам, по месту рабо
ты и жительства. И здесь нам нуж
на помощь. Из-за недостатка ав
тотранспорте мы пока не достав
ляем на дом n оку петел ям даже 
крупногабаритные товары.

| |  А ПЕРСПЕКТИВАХ развития
Тотъмы в новой пятилетке 

заострил внимание в своем вы
ступлении председатель горсовета 
Н. Я. Квшутин.

—  Первоочередной задачей, —  
говорит он, — является жилищ
ное строительство. Оно должно 
вестись по типовым проектам, с 
усовершенствованной планиров
кой квартир и улучшенными ус
ловиями их эксплуатации. В теку
щем пятилетии нам предстоит по
строить свыше 600 квартир, до
школьное детское учреждение, 
начать строительство Дома куль
туры, универмагов порта Тотъма и 
райпотребсоюза, столовую в рай- 
сельхозтехнике, межрайонную 
центральную больницу. Планиру
ется приступить к строительству 
мостового перехода через реку 
Сухому.

В порядке самокритики должен 
сказать, что наши организации не
достаточно строят жилья, не по
лучила должного развития комп
лексная застройка города.

Много говорим об улучшена 
эксплуатации и ‘содержания жи 
лищного фонда, но ни одно ше 
домство не передало свои дом, 
домоуправлению, что позволил! 
бы не только повысить их сохран 
ность, но и улучшить обслужиаа 
ние населения, проводя своевре 
менно капитальный и текущий р* 
монт. Ежегодно домоуправление* 
на это расходуется свыше 125 ш  
сяч рублей.

Задача исполкома горсовета 
ежедневно претворять в реал* 
ные дела, наши планы,- делать к  
для того, чтобы обеспечить каж 
дому жителю города оптималь 
ные условия для труда и отдыха 

(  РЕДИ множества задач, кото 
V* рые предстоит решать

одиннадцАИУЬ № Щ & % Щ * я е р  
в ом месте стоит снабжение насе
ления продовольствием и, преж
де всего, продуктами животновод
ства.

—  По итогам десятой пятилетки,
|— говорит начальник производств 
венного управления сельского хо-| 
зяйства райисполкома С. М. Гро
мов, — район задолжал г осу дар-1 
ству 1255 тонн мяса, 4411 тонн, 
молока, 1556 тонн овощей, почти 
1800 тонн льноволокна.

Произошло это потому, что в 
большинстве хозяйств низкой ос
тается урожайность сельскохозяй
ственных культур, продуктивность 
животноводства. Высока яловость 
маточного поголовья. Выход телят 
на 100 коров не превышает 80 
голов. В течение нескольких лет 
в молочные стада вводятся лишь 
по 15— 17 процентов первотелок. 
Ежегодно не выполняются планы 
по заготовке кормов. Обеспечен
ность ими — 60-—70 процентов.

А ведь у нас есть с кого брать 
пример. Из года в год высоких 
показателей в сельскохозяйствен
ном производстве добиваются 
коллективы Тотемского государст
венного сортоиспытательного уча
стка, колхозов «Веливодаорье», 
«Сигнал», совхоза «ТотемсшрЬ. 
Так, в колхозе «Великодеорье» 
производство валовой продуву* 
выросло за пятилетку на 20 про
центов, сбор зерна увеличился 
почти' в полтора раза, -заготовка 
кормов —  на 50 процентов.

Большие изменения проивгнвли 
в ведущей отрасли — ж и в о тн о 
водстве. Введены в э к с п л у а та ц и ю  
помещения н е  380 го л о в  скотг,- 
построен кормоцех, п р о в е д е н а  

значительная работа по м е х а н и з а 
ции трудоемких п р о ц е с с о в  ив 
фермах. Валовое произведено 
молока увеличилось н е  14, м яса
—  на 33 процента. Уя| иииямгъ 
качественные показатели. 
расль животноводства д а л а  Ь*з 
тысячи рублей чистого доходе.

По обсужденному в от росу пле
нум принял посгааление, одобрил 
Проект ЦК КПСС к XXVI съезду 
партии «Основные направлен** 
экономического и социалисте 
развития СССР ив 1901— 1985 го
ды и на период до 1990 года»
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К О М М У Н И С Т  В КОЛЛЕКТИ ВЕ

Е ГО  л и н и я  Ж И З Н И
В каждом хозяйстве есть свои 

маяки, есть и а кого равняться, 
есть по кому сверять шаг. Они 
есТь и о совхозе «Погореловскйй». 
Среди правофланговых социалис
тического соревнования называют 
здесь имя бригадира производст
венной бригады Меныловица ком
муниста И. М. Дятлева. Достаточ
но, сказать, что возглавляемый им 
'коллектив на 128 тонн перевыпол
нил установленное задание по за
готовке сён'а, а к середине декаб
ря животноводы фермы справи
лись с годовым планом по произ
водству и Продаже молока госу
дарству.

За счет чего все это достигнуто? 
Секретов у коллектива бригады, 
конечно, не было и нет. Но есть 
высокая организация труда. На
строй на ударную работу исходит 
прежде всего от Ивана .Михайло- 

ича. Люди, знающие, бригадира 
бли.зко, говорят о нём как о че
ловеке простом, душевном, умею
щем личным примером увлекать 
за собой на повседневные дела. 
Хорошим организатором произ
водства1, требовательным и прин
ципиальным коммунистом считают 

d в парткоме и дирекции сов
хоза.

С детских лет связал И. М. Дят- 
лев свою судьбу с землей, с не
легким крестьянским трудом, 
'лавная особенность его характера 
—• предвидеть день завтрашний. 

Как-то в разговоре он признался, 
что нельзя довольствоваться до
стигнутыми успехами, надо посто
янно смотреть в будущее. Имен
но. о будущем, о создании сытой 
и теплой зимовки скота думал 
бригадир в страдную летнюю по
ру. По опыту прошлых лет он хо
рошо знал, что зима ' не прощает 
никаких упущений в «зеленой жа
тве», ибо каждый центнер некаче
ственного сена или силоса обора
чивается недобором молока и мя
са. Не случайно, выступая перед 
началом сенокоса на общесовхоз
ном партийном собрании, Иван 
Михайлович призывал коммунис
тов дорожить временем, еже
дневно наращивать запасы добро
качественных кормов. . Затрачен
ный сегодня труд, говорил он, 
сторицей окупится в стойловый 
период содержания скота. Слово 
у него, не расходится с делом. 
Он один из первых призвал ра
бочих бригады взять в руки косы. 
К агрегату по приготовлению тра
вяной витаминной муки уже в ию
не пошла зеленая масса с ке удоб
ных для техники мест, с лесных
П О Л ЯН О К ."'

Не по-летнему холодная пас* 
мурная погода стояла в те июль
ские дни. Урожай многолетних трав 
не дал желаемых результатЬв. На
кашивали всего по 80—82 центне
ра зеленой массы с гектара. Ме
ханизированное звено А. А. Линь- 
кова заложило в траншею вблизи 
фермы Меныловица 500 тонн кле
веров. Могли бы и больше, да по
мешали дожди. Трактора вязли в 
сырой земле, Не радовало это 
бригадира. Чтобы ускорить за
крытие первой силосной ямы, он 
решил дополнить ее за счет есте
ственных трав. Предложение было 
принято членами бригады, и в ко
роткий срок 60 тонн массы уже 
лежало в траншее.

Вторую силосную яму пришлось 
закладывать ■ местечке Тетере- 
виха. Пусть это несколько дальше 
от фермы, но быЛи сохранены 
силосоуборочные комбайны и гу
сеничная техника от серьезных по
ломок. Общими усилиями удалось 
заготовить 774 тонны силоса, на 
130 тонн больше, чем год назад. 
Но это тонн на 50 меньше потреб
ности животным на зиму. Нет до
статка сочных кормов, и И. М. Дя
тлов старался использовать воз

К 108-летию со дня рождения И. В. Бабушкина

можности и резервы накопления 
сена, благо естественные травы 
уродились хорошие. Как их толь
ко сполна в^ять? В бригаде всего 
15 трудоспособных. На помощь 
пришли Пенсионеры, но прежде 
бригадир у каждого побывал на 
дому, в личной беседе говорил о 
важности дела, о нужДах совхоза. 
Уже не 15, а 28 человек выходило 
ежедневно на луга и пожни. Доб
рым словом вспоминает Иван Ми
хайлович отношение к работе 
В. Ф. Шибалова, Ф. В. Волокити
на, А. И. Белякова, С. П. Суханин- 
ской, К. В. Ложкиной, К. П. Беля
ковой и многих других.

Не остались в стороне и живот
новоды. По предложению брига
дира они создали свое звено, ку
да, кроме доярок и скотников, во
шли шофер С. Л. Кузнецов и сле
сарь Н. В. Черепанов. В свободное 
от работы время их силами насто- 
говано более 40 тонн сена. Весо
мая лепта в общее дело/

Люди трудились не жалея себя, 
боролись за каждый центнер се
на. Творческий подъем, энтузиазм, 
максимальное использование име
ющихся резервов — вот ^то отли
чало в те дни работу бригады. 
Запевалой трудового состязания 
был И. М. Дятлев.
. Зима, казалось бы, —  время на 
селе спокойное. Но не для Ивана 
Михайловича. Его- постоянно бес
покоит положение дел в живот
новодстве. И чего бы тревожить
ся: доярки опытные, каждая сама 
душой болеет за порученную ра
боту, у фермы создан запас гру
бых кормов, неподалеку силос. А 
он приходит сюда почти каждый 
день. Осмотрит ферму хозяйским 
взглядом, если надо, соберет вме
сте животноводов: кого-то похва
лит, кого-то подбодрит. Однако 
доверие к подчиненным, ' добро
желательность сочетает с требо
вательностью. Сделай что не так 
доярка или скотник — от внима
ния бригадира не ускользнет, без 
внушение не обойдется.

Будничные заботы бригадира 
сказываются на результатах труда 

' животноводов. Доярки завершили 
минувший год со значительной при 
бавкой в надоях молока от коро
вы, а Т. Е. Талашова и Е. А. Евдо
кимова добились наивысшего по 
совхозу валового надоя молоКа— 
более 100 тони от закрепленного 
за ними стада.

Гласность трудового соперниче
ства, сравнимость его результа
тов, возможность повторения опы
та —  непреложные принципы ор
ганизации социалистического со
ревнования. Кто-кто, а он, брига
дир, прекрасно знает, что форма
лизм в этом важном деле обяза
тельно отразится на трудовой и 
производственной дисциплине и в 
целом на микроклимате в коллек
тиве. В красном уголке на видном 
месте вывешаны социалистичес
кие обязательства животноводов, 
показатели выполнения месячных 
заданий по надоям молока по 
своей ферме и соревнующейся с 
ней ферме Топориха. Каждая до
ярка ежедневно знает, каких 'ре
зультатов она добилась, кто идет 
впереди. На видном месте лозунг: 
«Животноводы! Встретим XXVI 
съезд КПСС новыми трудовыми 
успехами».

Уже по одному виду красного 
уголка, по чистоте и уюту, царя
щему здесь, можно судить о его 
хозяевах. ■ •

С  каждым днем крепнет и ши
рится в бригаде соревнование за 
достойную встречу высшего пар
тийного форума —  XXVI съезда 
КПСС. Взят хороший старт на пу
ти претворения в жизнь грандиоз
ных предначертаний одиннадца
той пятилетки.

В. ЦИПИЛЕВ.

НОВОСИБИРСКАЯ ОБЛАСТЬ. На полях колхоза «Красное знамя» 
Ордынского района осенью проходили испытания опытных образ
цов автомобиля «КамАЭ-55113», созданных конструкторами Камско
го объединения по производству большегрузных автомобилей. Каж
дая машина имеет сменные кузова повышенной емкости.

Менее двух минут требуетсв водителю на то, чтобы оставить на 
поле пустой кузов и поставить на шасси груженый. Во время испы
таний сменные кузова служили накопителями для зерна, доставля
емого от кфмбайнов автомобилями, оборудованными специальным 
гидроподъемником кузова. В процессе испытаний производитель
ность труда водителей на транспортировке зерна с попв на ток зна
чительно повысилась.

НА СНИМКЕ: ввтосамесвал «САЭ-Э501» ведет загрузку сменного 
нузова-накопитепв КамАЗа.

Фото ТАСС.

Революционное движение впи
сало в историю нашей партии и 
страны немало имен,-которые вы
зывают у советских людей чувст
во преклонения и гордости. Имен
но таким человеком был пламен
ный революционер Иван Василье
вич. Бабушкин . ученик, и сорат
ник Владимира Ильича Ленина.

Иван Васильевич, рано лишив
шись отца, в отроческие годы стал 
рабочим. Трудился он на Семян- 
никовском заводе в Петербурге. 
Здесь и включился в революцион
ную деятельность. Зимой 1894 
годз он вместе с членами рабо
чего кружка, в котором занимал
ся, познакомился с Лениным и 
под его руководством изучал 
марксизм.

Будучи профессиональным, ре
волюционером, Иван'Васильевич с 
первых дней принимается за пар
тийную работу, заводит, связи с 
бывшими питерскими рабочими, 
организует кружки, собирает ма
териал для листовок, участвует а 
их составлении и распространении. 
С участием молодых рабочих со
циал-демократов Петровского, 
Мазанова, Петрусевича и других 
в декабре 1897 года Бабушкин 
создал Екатеринославский «Союз 
борьбы за освобождение рабоче
го класса», который оказал боль
шое влияние на развитие револю
ционного движения на юге Рос
сии.

В. И. Ленин, находясь в этот пе
риод в ссылке, разработал плач 
построения марксистской партии

писал: «Пока Иван Васильевич ос
тается на воле, «Искра» не терпит 
недостатка в чисто рабочих кор
респонденциях. Посмотрите пер
вые 20 номеров «Искры», все эти 
корреспонденции из Шуи, Ивано
во-Вознесенска, Орехово-Зуева и 
других мест центра России: почти 
все -они проходили через руки 
Ивана Васильевича... Иван Василь
евич был самым усердным кор
респондентом «Искры» и горячим 
ее сторонником».

С его приездом в г. Покров по
ложение в этом районе центра 
России резко поправилось. Бабуш
кин наладил регулярные занятия 
в нелегальных кружках. А ведь 
вначале он писал В. И. Ленину: 
«...Положение местных организа
ций плохое... Делать гектографи
ческие листки некому, и не у ко
го, и не на что. В Зуеве было 5ы 
можно распространять листки, но 
их негде и некому сделать, неле
гальной литературы нет положи* 
тельно никакой, тогда как почва 
тут подходящая...».

В Покровском .и Богородском 
уездах действовали марксистские 
кружки. До приезда Бабушкина 
ими руководили Рудаков и его то
варищи. Устроившись, Иван Ва
сильевич сразу же включился в 
работу по доставке и распростра
нению во Владимирской и Мос
ковской губерниях газеты «Искра» 
и другой нелегальной литературы. 
Уже в марте 1901 года Бабушкин 
пишет В. И. Ленину: «От Богдана:
1 и 2-ой №N2 отвезены в Ивано-

и приехавшии агитатор, отказав
шийся сообщить свою фамилию * 
адрес...»

Редакция' «Искры» проявляет 
трогательную заботу о И. В. Ба
бушкине. Она поручает ряду то 
варищей организовать его побег 
Были сделаны серьезные приго
товления, но Ивана Васильевича и < 
Владимира вскоре переправили в 
Екатеринослав. И лишь в конце 
июля 1902 года он оттуда совер
шает смелый побег.

С нечеловеческими усилиями, 
которые мог приложить только h i - 
с т о я щ и й  борец, Иван Васильевич 
пересекает границу и через всю 
Европу добирается до Лондона.

«Не зная ни одного иностран
ного языка, — писал по этому по
воду В. И. Ленин, — он пробира
ется в Лондон, где тогда была ре 
дакция «Искры». Много перегово
рено было там, много вопросов 
обсуждено совместно».

И. В. Бабушкин со свойственной 
ему. энергией и стойкостью про
должает борьбу за осуществление 
ленинского плана построения 
марксистской революционной пар
тии. Осенью 1902 года он прибы
вает в Петербург. Однако на сей 
раз его пребывание на' свободе 
было очень коротким. В январе 
1903 года царские жандармы его 
снова арестовывают-

За Бабушкиным следят как за 
опаснейшим государств енныл* 
преступником. Царское прави
тельство выслало его на пять лет 
в Восточную Сибирь. Из ссылки

С Л А В Н Ы Й  Г Е Р О Й  Р Е В О Л Ю Ц И Й
рабочего класса России. Дня вы
полнения его прежде всего требо
валось создание общерусской по
литической газеты, вокруг кото
рой бы сплотились марксистские 
организации.

Владимир Ильич при поддержке 
своих единомышленников горячо 
взялся -за ее создание. И вот г 
декабре 1900 года выходит пер
вый номер газеты «Искра». И в 
это же время И. В. Бабушкин, по 
предложению В. И. Ленина, при
бывает во Владимирскую губер
нию' и поселяется в Покрове, в 
непосредственной близости от 
Орехово-Зуева. Он развертывает 
кипучую деятельность — как 
агент «Искры» и ее корреспон
дент распространяет газету по фа
брикам и заводам, привлекает к 
этой работе местных' рабочих, 
делает выезды во Владимир, Ива 
ново-Вознесенск, Гусь-Хрусталь
ный, Александров, Кольчугино и 
рабочие поселки губернии, пишет 
десятки корреспонденций в «Ис
кру».

В газете по предложению И. В. 
Бабушкина из номера в номер 
велся отдел «Хроника рабочего 
движения и письма с фабрик и 
заводов». Статьи и заметки Бабуш
кина из Владимирской губернии 
регулярно помещались на страни
цах газеты. Н, К.' Крупская пс 
праву называла Бабушкина «пер
вым рабкором русской социал-де
мократической прессы». Из 51 но
мера «Искры», выпущенных под 
руководством В. И. Ленина, в 26 
номерах ее помещены материалы 
из бывшей Владимирской губер
нии.

Владимир Ильич, отмечая ис
ключительную активность Бабуш
кина как партийного публициста.

во-Вознесенск, попадет в Павло
во, будет подброшено в Дреэну...»

Редакция тут же посылает Ба
бушкину пароль и явку к «загра
ничному человеку» в Москву, ко
торый и снабдил его нелегальной 
литературой. Бабушкину* приходи
лось ездить за литературой а 
Смолёнск, в Псков, в Полтаву и 
другие города, то есть туда, куда 
доходил транспортный груз с за
прещенной литературой из Мюн
хена.

И. В. Бабушкин поддерживал 
тесную связь с М. И. Ульяновой и 
Н. Э. Бауманом, которые в то 
время работали в Москве. Ива-i 
Васильевич неоднократно совер
шал поездки к Н. Э. Бауману за 
нелегальной литературой, через 
него вел переписку с редакцией 
«Искры». В свою очередь Н. Э 
Бауман не раз приезжал для 
встречи с И. В. Бабушкиным в По
кров и( Орехово-Зуево.

Это содружество двух выдаю
щихся революционеров, их само
отверженная работа благотворно 
сказывались на укреплении ленин
ских позиций в социал-демокра
тических организациях.

Деятельность И. В. Бабушкина 
была столь активной, что скоро * 
вызвала подозрения у царской 
охранки. В ночь на 24 декабря 
1901 года Иван Васильевич был 
арестован и заключён в Покров
скую тюрьму, а затем переведе-1 
во владимирскую.

Полицейский пристав местечка 
Никольское Покровского уезда 
Владимирской губернии доносил 
по этому поводу своему началь
ству во Владимир следующее: «23 
декабря 1901 года было накрытэ 
собрание кружка в числе восьми 
лиц, между которыми находится

его освободила революция 1905 
года. Он мог бы вернуться в 
центр России. Но, как подчерки
вал В. И. Ленин: «И в Сибири в 
это время кипела борьба, и гам- 
нужны были такие люди, как Ба
бушкин».

И он начал работать в Иркут
ской партийной организации. В 
январе 1906 года И. В. Бабушкин 
с пятью другими товарищами вез 
из Читы транспорт оружия. К это
му времени руководители Читин
ского комитета уже узнали о том, 
что в России революция пошла 
на спад, что рабочие потерпели 
поражение в Москве и в Питере, 
что иркутские меньшевики в ре
шительный момент предали инте
ресы революции. Стало иэвесжо 
и другое: на подавление «Читин
ской республики» отбыла кара
тельная экспедиция генера та 
Меллер-Закомельского, а из Хар
бина — войско барона Рениенкам- 
лфа. О их продвижении комитет 
постоянно получал точную инфор
мацию.

По воспоминаниям старожилов 
тех мест, отважные революционе
ры встретились с карателями нз 
станции Выдрино (или Кедровая). 
Поезд, в котором был вагон с 
оружием, оказался здесь на за
пасном пут и. Враги революции не 
могли не проверить встречный 
поезд, в котором дымилась те
плушка. Когда они открыли ее, то 
увидели полный вагон оружия и 
троих сопровождающих. Так кара
тели арестовали И. В. Бабушкина 
с товарищами, изъяли оружие ч 
поспешили к ночи в Мысовую.
Э ю  было 18(31) января 1906 года.

На станции Мысоваа каратели 
революционеров вывели на пути 
станции, к дровяному складу. Ни
кто из арестованных не назвал 
своего имени. Так героически по
гибли 31 января 1906 года на бе
регу.. Байкала шестеро отважных 
сынов России во главе с Иваном 
Васильевичем "Бабушкиным.

'...Народ свято чтит память ге
роев. Никогда не будут заботы 
слова В. И. Ленина о том, что 
«без таких людей русский народ 
навсегда остался бы народом ра
бов , народом холопов». Всюду, 
где бывал Бабушкин, стоят ему 
памятники. Бороздит волны океа
нов теплоход «Иван Бабушкин».
Одна из высочайших вершин Па
мира носит имя Бабушкина, в  "О - 
роде, где он провел свои послед
ние часы, землю которого он по
лил своей кровью, свято чтут его 
память.

Н. КОРНИЕНКО, 
член Союза журналистов СССР.
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ПРОВОДЫ ВЕТЕРАНА
Товарищи по работ# и друзья тепло проводили на заслу

женным отдых старейшего печатника типографии Наталью 
Павловну Иванову. Бопее трех десятков пет отдана она по
лиграфии.

Первые оттиски районной газеты Н. П. Иванова печатана 
при свете керосиновой пампы, а колесо машины вручную 
крутипи рабочие. Сейчас она трудится на машнне-самонакпа- 
де высокого кпасса. Благодаря профессиональному мастер
ству и личной ответственности Наталья Павловна добивается 
хорошего качества печати. Ей присуще чувство хозяина про
изводства, ее вопнует все происходящее в цехах. .

Высказывая добрые пожелания юбиляру, рабочие отмети
ли, что многому научились у наставника Н. П. Ивановой. Она 
не только укажет на ошибки, но и научит, как их устранить.

За долголетний и безупречный труд Натапья Павповна на
граждена юбнпейной пекинской медалью, значком «Отлич
ник печати», многими Почетными грамотами.

И. ТРОФИМОВА.

ПРЕМЬЕРА СПЕКТАКЛЯ
Недавно в Капининском сепьском доме культуры состоя

лась премьера спектакпя по пьесе А. М . Островского «Свои 
люди —  сочтемся». Этому событию предшествовапа долгая и 
кропотпивая работа. Директор дома купьтуры Александра 
Шихова приложила много усилий, чтобы организовать и спло
тить коллектив самодеятельных артистов, пподотворно прово
дить репетиции, оформить спектакль декорациями, неслож
ным риквизитом. Она нашла себе неоценимых помощников в 
лице ветеранов сцены Н. А. Аникиевой, Я  А. Рязановой, С. С. 
Фуникова, В. А. Аникиевой, которые помоми привлечь но
вых участников — Г. Н. Соболеву, Н. С. Фуникову, К. В. Аба
нину, В. И. Корюкина.

И вот премьера! Волнуются самодеятепьные артисты, сдер
жанно ожидает поднятия занавеса запопненный зап. Гаснет 
свет, и на сцене мы видим купеческую семью Самона Силыча, 
занятую, казапось бы, неразрешимой проблемой — как вы
дать замуж свою единственную дочь Липочку.

Зрителя все больше и больше захватывает происходящее на 
сцене, реппики персонажей сопровождаются дружным сме
хом. И чем дапьше продолжается спектакпь, тем бопьше со
переживает зритепьный зал игре артистов. А это ясное дока- 
зательство того, что артисты сумели передать не топько не
сложную фабупу пьесы, конфпикт сюжета, но и характеры 
персонажей.

И пусть-не все было гладко в постановке, энтузиазм артис-* 
тов помог всем увидеть рождение чуда, которое в театре на
зывается леревоппощением. В зале допго не смолкали апло
дисменты зрителей, а это самая первая и важная оценка ра
боты самодеятепьных артистов.

В. ЯШИН.

43-й кипометр Пятовской УЖД.

Сатирическим пером

ТАК СЛУЖАТ НАШИ ЗЕМЛЯКИ

ВЫСОКАЯ 
ОТВЕТСТВЕННОСТЬ

У воинов каждой воинской час
ти сегодня нет выше чести, чем 
достойно встретить XXVI съезд 
партии. Они делают все для до
стижения новых успехов в учебе, 
социалистическом соревновании, а 
борьбе за постоянную боевую го
товность. В числе отличников бое
вой и политической подготовки и 
наш земляк Игорь Телицын. В 
колхоз «Никольский» на имя его 
родителей Градиславы Александ
ровны и Леонида Алексеевича 
пришло благодарственное письмо.
Вот что пишет командир войско* 
вой части тов. Мартынюк: «Высо
кие морально-боевые качества от
личают Игоря Телицына. Он в со
вершенстве овладел грозной бое
вой техникой и оружием. Активной 
общественной работой, отзывчи
востью к товарищам завоевал 
уважение солдат. Пользуется авто
ритетом не только у своих сверст
ников, но и у офицеров части.

Сердечно благодарим вас за 
воспитание сына — достойного 
зэщитника Родины. Уверены, что 
ол и впредь будет служить при
мером добросовестного выполне
ния своего патриотического дол
га».

А. АЛЕКСЕЕВА.
НА СНИМКЕ: Игорь Телицын.

О ЛЮДЯХ СКРОМНЫХ ПРОФЕССИИ

I С любовью к делу

видишь,

пуговицы,
Металась

*— Поднажми чуток!
*— Куда лезешь, не 

дети1
— Мне срочно надо.
— Всем надо.
С треском отлетали

охали и стонали люди, 
женщина с авоськами:

*—* Товарищи! Как же я?
— Жди следующего.
Был не час пик, и наводнения 

тоже не было. Шла посадка на ав
тобус по маршруту Тотьма — Со
ветский. Если не верите, прихо
дите, убедитесь воочию, только 
хлястик и пуговицы покрепче при
шейте, да силенка нужна, если 
уехать захотите.

Лично я навострился. Прихожу 
в центр. До прихода автобуса три 
минуТы, человек 20 стоят-гадают: 
уедем — не уедем?

— Ага, — думаю, — на конеч
ной остановке столько же сядет, 
да за оставшееся время человек

Рис. Н. САЖИНА.

восемь1—десять подойдет, а авто
бус на 24 места. Кто-то не сядет.

Ладно, едешь с работы, можешь 
подождать. А если на работу? 
Время прошло — автобуса нет. 
Даже те, у кого нервы покрепче, 
начинают непристойности выда
вать.

Осенью, когда не ходили авто-

Всех, кто заходит в отделение 
связи Крутая Осыпь, встречает 
женщина с внимательными глаза
ми и милой улыбкой. Это Ф. С. 
Басина, возглавляющая работу 
отделения вот уже восемнадцать 
лет. Человек обычно трудится для 
общего дела в установленные ра
бочие часы, а Фаину Сергеевну 
можно видеть здесь и поздно ве
чером, а подчас и в выходной 
день. По просьбе людей она ос
тавляет все домашние дела и идет 
кому-то обеспечить срочный пе- 
реговор по телефону или пере
дать телеграмму, выдать трудо
вые сбережения. Вот за это ее и 
уважают в поселке.

И семья у Фаины Сергеевны 
хорошая. Отслужив положенный 
срок в Советской Армии, вернул
ся домой сын Анатолий. Легкой 
работы не искал, стал трудиться 
в бригаде В. А. Леви ского по
мощником вальщика. Старатель
ный парень, уважают его товари
щи по работе. А дочь Наташа про
ходит преддипломную практику в 
райбольнице. Она будущий меди
цинский фельдшер.

Трудолюбием, вниманием к че
ловеку отличаются помощники 
Ф. С. Басиной почтальоны Г. А. 
Зыкова и Н. В. Кичигин. В поселок 
редко когда приходит почтовая 
машина из города, почту в ос
новном привозят на попутном 
транспорте через поселок Совет*

Где второй?
— Неисправен.
—• Но вчера вечером...
— А за ночь сломался. 
Некоторые удивляются. Я *— нет.

Привык. Может человек, к при
меру, вечером здоровым быть, а 
утром с постели не встать? Мо
жет. А автобус-бедняга за день

ПОСЛЕ дожтя В ЧЕТВЕРГ...
бусы, ссылались на дорогу: мол, 
не ремонтируют. Подмерзло, об
радовались пассажиры: теперь 
два автобуса через полчаса кур
сировать будут. Вздохнули свобод
но, когда выдался один день—до 
самого вечера на маршруте было 
два автобуса. А назавтра утром 
— снова один.

сколько километров , проделает?!
Такое происходит не первый 

год. Растет поселок Советский, 
живет в нем не 100 человек и не 
300, а много больше. Не придет 
вовремя один ввтобус — опозда
ют на работу десятки рабочих.

— Не было транспорта, — объ
яснят своим руководителям, а те

успокоятся: раз автобуса не было, 
какой разговор.

Привыкли к этому и пассажи
ры, и руководство автотранспорт
ного предприятия. Последние из
редка «встрепенутся»^ пообеща
ют:

— Вопрос уладим, выделим два 
новых автобуса.

После дождика в четверг авто
бусы будут регулярно обслужи
вать линию. Так что, уважаемые 
пассажиры, ждите четверг, он каж
дую неделю бывает, а вот с дож
диком в январе... туго. И не пу
гайтесь, если встретите в центре 
Тотьмы помятого человека, в по
рванной одежде, со страдальчес
ким лицом. Он не пьяница и не 
хулиган — только из автобуса че
ловек выШел.

Ю. МИХАЙЛОВ.

БОЛЬШОЙ ЗАЛ 
17— 18 января — новый широко 

экранный художественный филь* 
•Ипподром». Сеансы: в 17, | 
(удл.), 21-10.

МАЛЫЙ ЗАЛ 
17— 18 я».варя — цветной худой 

жестаеиный фильм «Москва — 
любовь моя». Сеансы: в 17. 11 
и 21.10.

ский по УЖД. Вот и спешат наши 
связисты к приходу вагона, всю 
почту перетаскивают туда и об
ратно своими руками. Затем ста
раются быстрее доставить под
писчикам газеты и- журналы.

Лесозаготовители нашего по
селка — активные подписчики, 
?кдут свежую,почту с нетерпени
ем. Они живо интересуются всем 
происходящим в стране и облас
ти, в районе и за рубежом.

Николей Васильевич Кмчмгнн 
везет почту на лошади за 18 кило
метров в сондугские деревни. Там 
у него организован своеобразный 
почтовый пункт. Сам принимает 
посылки, бандероли, телеграммы, 
выполняет разные поручения од
носельчан. За четвертый квартал 
перевез около трехсот посылок.

Почтальон Галина Алексеевна 
Зыкова в любое время может за
манить своего начальника. Она 
дежурит в отделении по утрам и 
выполняет все операции, привет
ливо принимая посетителей.

Благодаря слаженности в рабо
те этот небольшой коллектив план 
тарифных доходов за четвертый 
квартал минувшего года выполнил 
на 117,8 процента. Не случайно 
он носит почетное звание коллек
тива коммунистического труда.

А. СКАМЬИН, 
рабочий лесопункта 

Крутая Осыпь.

ПОЗДРАВЛЯЕМ!
Середское,

Нина КО РО ТИНЛ 
и Леня КУЗЬМ И Н С КИ Й ! - 

Поздравляем с законны л бра
ком. Желаем согласия, взаимной 
любви, огромного счастья н друж
ной семьи.

Коротнны, Ильчамовы, 
Коро тины. 

Поселок Советский,
Нина и Сергей СЛО БО ДИ Н Ы ! 
Примите наши сердечны' позд

равления с законным браком! Жи
вите дружно, вместе делите ра
дости и преодолевайте трудности, 
уважайте друг друга. Будете сча
стливы!

Мама. лапа. Поповы, 
Осолнхины. 

Поселок Советский.
Нина и Сергей СЛО БО ДИ Н Ы ! 
Поздравляем с законным бра* 

ком! Желаем согласия, взаимной 
любви, вечного счастья и дружной 
сеуьи.

Осокины, Волченковы, 
Ждановы.

Поселок Глубокое,
Катя М ЕЛ ЬН И КО ВА  

и Алеша Д УД Н И К О В! 
Поздравляем с законным бра

ком! Вы друг друга берегите, ува
жайте и любите, не старейте ни-1 
когда, будьте счастливы всегда. [

Мельниковы, Зыковы.

Никольский сельсовет, 
д. Воротншив, 
t СП АССКО М У 

Александру Алексеевичу. 
Дорогой муж, папа, дедушка!! 

Сердечно поздравляем с 60-лети ) 
ем и выходом на заслуженный от ! 
дых. Пусть годы не старят тебя, 
оставайся всегда молодым. Креп
кого тебе здоровья.

Жена, сын, Аверины, 
Богдановы, Третииковы. I

ПРИГЛАШАЮТСЯ 
НА РАБОТУ:

ЭЛЕКТРОСВАРЩИК е права- 
мн тракториста в торговый отдел, 
ГАЗО ЭЛ ЕКТРОСВ ’ !>ЩИК, СЛЕ- 
САРЬ-САНТЕХ! Л К \ райсельхоз- 
техникой.

И Н СТРУКТОР по вождению ав
томобилей, В О Д И Т ЕЛ Ь автобу* 
са, С Л ЕС А РЬ - САНТЕХНИК. 
П РЕП О Д А В А ТЕЛ И  (по специаль
ностям), И Н Ж Е Н Е Р  - МЕХАНИК. 
И Н Ж Е Н Е Р  - ТЕХНОЛОГ, ЗОО
ТЕХ НИК в ССПТУ-7.

Срочно НЯНЯ деткомбннатомз 
№  3 (ул. Красная, дом 16).

БУХ ГА ЛТЕР - ИНВЕНТАРИ 
ЗАТОР, У БО РЩ И Ц Ы  в магазиньа 
в Корепове и поселке Текстиль 
щнков Пригородным сельпо.

Коллектив Бабушкинской 
межколхозной передвижной ме
ханизированной колонны выра* 
раж ает глубокое соболезнова
ние Ха ревой Мил нтн не Алек

сандровне и детям по поводу 
смерти мужа и отца 

Х А Р Е В А  
Рюрика Павловича.

Редактор

Е . И. К У ЗН ЕЦ О В .

Коллектив оптовой базы То- 
темского райпотребсоюза вы
ражает глубокое соболезнова
ние Вахрушевой Галине Рюри
ковне по поводу смерти отиа 

Х А Р ЕВ А  
Рюрика Павловича.

ГячетА ш гхопит по втопнинам I АДРЕС РЕДАКЦИИ: 101300. г. Тотьма, Белоусовская, 5. ТЕЛЕФОНЫ: редактора —■ 3-2в; зам. редактора и отдела
It n ir iu  .. nxr/finrau I партийной жизни — 87, отв. секретаря, бухгалтерии и корреспондента по работе с письмами я авторским активом — 03;

т Р у оцдела сельского хозяйства — 2-80; корреспондента по промышленности и радиовещания —  4; типографии — В.

И ндекс 51113. Объем 1 и. л. Т о те м о к ая  городская типография, г. Тотьма, Вологодской области, ул. Белоусовская, дом № б Заказ 8. Тираж 6959*


